

Monitoreo y Análisis

21/septiembre/2023

SECRETARIO

(B-437) Impulsan autoridades y academia la formación de capital humano para atender la agricultura del futuro

En el evento inaugural, el **titular de Agricultura, Víctor Villalobos Arámbula**, señaló que México tiene gran potencial en sus jóvenes y quienes se preparan en ámbitos relacionados con el sector primario valoran más el aprovechamiento sustentable de los recursos naturales y el óptimo manejo del agua y suelo, lo que permite avanzar hacia una agricultura productiva, sustentable e inclusiva.

<https://www.hoytamaulipas.net/notas/541074/Impulsan-la-formacion-de-capital-humano-para-atender-la-agricultura-del-futuro.html?fbclid=IwAR1-g8xRv9W3aUGVkeNkibSDaVhqaBHnoYidPY5WJ2L3bK6eNnsWWwYkyxs>

<https://www.masclaro.mx/nota.php?d=10910&fbclid=IwAR3f7SkMmqUHFJyDnMggyaqkZEdbW4jB8HijK5Kkt3koaXHkGf6eZjl8ifs>

<https://lado.mx/noticia.php?id=14226984>

https://twitter.com/LaRazon_mx/status/1704610635101982722

Mosaico rural / En puerta, Segundo Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad / Luis P. Cuanalo

México será sede, nuevamente, de un evento de talla internacional que pondrá en el escaparate las acciones que se llevan a cabo en el agro nacional, en favor del cuidado y aprovechamiento sustentable de nuestros recursos naturales, se trata del Segundo Congreso Interamericano de Agua, Suelo y Agrobiodiversidad, que organiza la **Secretaría de Agricultura, de Víctor Villalobos Arámbula**, a través del **Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP)**. **Contra Réplica, 12**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000467nc.pdf

Acusan competencia desleal de maíz híbrido contra nativo

El **secretario de Agricultura, Víctor Manuel Villalobos Arámbula**, aseveró que existe una competencia desleal entre el maíz híbrido o genéticamente mejorado frente a las semillas nativas, por lo que se pronunció por el establecimiento de precios diferenciados que favorezcan la preservación, comercialización y consumo de las 68 razas de maíz mexicano. Durante la celebración del Día Nacional del Maíz, en San Diego Huehuecalco, municipio de Amecameca, destacó la importancia de darle el valor y precio justo a los maíces nativos a fin de garantizar su conservación para las futuras generaciones. **La Jornada Estado de México, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000293nc.pdf



SECRETARÍA

(B-438) Impulsa Agricultura acciones fitosanitarias contra plagas del algodón en la región Lagunera

Con el objetivo de avanzar en la erradicación del picudo del algodonoero y mantener como zona libre de gusano rosado a 11,167 hectáreas de la región Lagunera, y con ello incrementar la competitividad de los productores de pequeña y mediana escala, la **Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural** invierte en 2023 ocho millones de pesos en acciones fitosanitarias. Excélsior P32 / 24 Horas P15

<https://reporte32mx.com/impulsan-acciones-fitosanitarias-contra-plagas-del-algodon-en-la-region-lagunera-por-alicia-valverde/?fbclid=IwAR1-q8xRv9W3aUGVkeNkibSDaVhqaBHnoYidPY5WJ2L3bK6eNnsWWwYkyxs>

<https://notigram.com/durango/local/zona-algodonera-de-durango-libre-de-picudo-y-gusano-rosado-sader-20230920-1081867>

<https://www.masnoticias.mx/impulsa-agricultura-acciones-fitosanitarias-contra-plagas-del-algodon-en-region-lagunera/>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=792531089546220&set=pcb.792533209546008>

<https://www.facebook.com/photo/?fbid=289476733836730&set=a.132706089513796>

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001172nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000925nc.pdf

Entre 'perras'... y el Fobaproa

Entre gritos de "amarra a tus perras", diputadas protagonizaron ayer un enfrentamiento físico y verbal en la comparecencia del Secretario de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, con motivo de la glosa del Quinto Informe de Gobierno. El diputado priista Jericó Abramo Masso subió a tribuna acompañado por legisladores de su bancada, quienes portaban mantas con leyendas como "25 estados sin presupuesto para carreteras", "El campo agoniza por tu culpa, Secretario" y "¿Cuántas muertes más?, Secretario, falta presupuesto para salud". Los morenistas respondieron con gritos de "¡Fobaproa!", mientras que desde la Oposición les contestaban "¡Segalmex!". Reforma, 3 / El Universal, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001441nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001029nc.pdf

Cartas a Reforma / Intachable / Luis Borrego

Pese a resultar "salpicado" con la Estafa Lechera de **Segalmex**, para el Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, el líder nacional de Movimiento Ciudadano, Dante Delgado, es un hombre "intachable". La palabra "intachable" significa que es limpio, puro, perfecto, que no admite crítica o tacha. Creo que Alfaro no se midió en definir a su líder de MC con ese adjetivo, y no necesitamos el certificado de antecedentes no penales ni rascarle a su pasado para encontrar asuntos oscuros u ocultos que no revela Delgado. Reforma, 4

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001462nc.pdf

Presentan primer Festival Internacional del Cacao, en Palenque, Chiapas

El Instituto Nacional de Investigaciones Forestales, Agrícolas y Pecuarias (INIFAP) anunció que con el fin de contribuir al desarrollo de la cacaocultura de México, se realizará el Festival Internacional del Cacao del 20 al 22 de octubre en Palenque, Chiapas, como resultado de un esfuerzo conjunto entre el gobierno estatal y el INIFAP, cuyo objetivo es mostrar las innovaciones tecnológicas que se han desarrollado en cacao y crear espacios de diálogo en la cadena de valor del cacao y el chocolate en México. En conferencia de prensa para anunciar este evento, Luis Ángel Rodríguez del Bosque, de la Dirección General del INIFAP, informó que en 1943 se crea el Centro Nacional de Propagación de Cacao, en lo que hoy toma el lugar el Campo Experimental Rosario Izapa del INIFAP. **2000 Agro**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023100544wd.pdf

Olvidan en agro cambio climático

Entre los retos que el campo mexicano enfrenta, el cambio climático es de los menos atendidos. De no atenderse, en el mediano plazo cobrará factura en la productividad de alimentos, señaló Rogelio García Moreno, vicepresidente agrícola del Consejo Nacional Agropecuario (CNA). De acuerdo con un análisis de Grupo Consultor de Mercados Agrícolas (GMCA), si bien el Programa Especial Concurrente para el Desarrollo prevé un incremento para 2024, el recurso se destinará principalmente a esquemas sociales como pensiones, Sembrando Vida y **Diconsa y Liconsa**, mientras que las inversiones en infraestructura no incluyen caminos rurales o infraestructura hídrica. Para el agricultor tamaulipeco, el incremento de las temperaturas en el País se suma a la escasez de agua, lo cual podría reflejarse en las cosechas de octubre y noviembre. **Reforma, 5**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001575nc.pdf

AGRICULTURA

Canasta básica registra aumento acumulado de 25.75% en esta administración: ANPEC

La Alianza Nacional de Pequeños Comerciantes (ANPEC) informó que el precio promedio nacional de la canasta básica en el mes de septiembre es de \$1,742.96, lo que significa una variación a la alza respecto al mes anterior de 0.6%, pero un aumento acumulado de 25.75% en lo que va de la presente administración. Con los más recientes datos del monitoreo de precios de la Canasta Básica Alimentaria correspondiente a septiembre de 2023, la ANPEC advierte que el Paquete Contra la Inflación y la Carestía (PACIC) ha perdido la batalla contra la inflación, y fue una estrategia que nació muerta. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001205nc.pdf

Inseguridad

Hoja 3 de 10

Municipio Libre 377, PB ala B, Col. Santa Cruz Atoyac, Benito Juárez, CP. 03310, CDMX

Tel. (55) 3871 1000

www.gob.mx/agricultura

"Hay algunos sectores más castigados o más vulnerables, como son abarrotes, vinos y ropa, los cuales llegan a invertir hasta un 8% de su costo de operación en temas de seguridad incluso vemos como hay productos y mercancías que pueden variar su precio en un solo día por factores como la extorsión y el cobro de piso, como ocurre actualmente con el caso del limón y como pasó hace algún tiempo con el pollo", comentó Armando Zúñiga. Asimismo, señaló que el costo de la inseguridad varía en cada entidad. **La Prensa, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001171nc.pdf

Cómo la estrategia de Modelo ayudó a vencer a Bud Light

La atención a ese detalle ejemplifica un aspecto de la estrategia de mercadotecnia que ha ayudado a la marca de cerveza mexicana Modelo Especial eclipsar a Bud Light como la cerveza más popular en Estados Unidos, de acuerdo con personas que han trabajado en la mercadotecnia de la marca. La marca se esfuerza por garantizar que su mercadotecnia atrae tanto a su principal base de consumidores hispanos como a su creciente base de consumidores no hispanos, rigurosamente poniendo a prueba sus anuncios con ambos grupos para evitar alienar a ninguno de los dos, indicaron los especialistas en mercadotecnia. **Reforma, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001566nc.pdf

Apoyo a tiendas chicas, el plan de AB InBev

México es el segundo país que más utilidades aporta a AB InBev a nivel mundial y el que más ha contribuido al crecimiento en los últimos cinco años. En este lapso, Grupo Modelo construyó dos plantas nuevas en México y modernizó una más. " En el futuro próximo, la transformación digital y la atención a los pequeños comercios serán motores muy importantes de nuestro crecimiento". Las tiendas micro y pequeñas representan 40% de las ventas de Grupo Modelo en México, "la verdad es que los pequeños comercios están sub-atendidos y eso representa para nosotros una gran oportunidad y una necesidad", explica Michel Doukeris "la proporción de nuestras ventas que hacemos a través de estas tiendas es mucho mayor al que tienen otras empresas de consumo, que realizan la mayoría de sus ventas por medio de los grandes comercios". **El Economista, 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000641nc.pdf

INEGI Empleo en manufacturas y maquilas se estanca en julio

En julio de 2023, el personal ocupado en los establecimientos con Programa de la Industria Manufacturera, Maquiladora y de Servicios de Exportación (IMMEX) no presentó variación respecto a junio, tras cuatro meses de crecimiento, con cifras desestacionalizadas, informó el INEGI. Al distinguir por tipo de establecimiento, agregó, en los no manufactureros (es decir, asociados con actividades relativas a la agricultura, pesca, comercio y servicios) aumentó 1% y en los manufactureros disminuyó 0.1%. **La Crónica, 19**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000049nc.pdf

Emisiones de metano, riesgos y retos en México

De acuerdo con el Centro Mexicano de Derecho Ambiental, las medidas para reducir las emisiones de metano del sector petróleo y gas son costo efectivas, es decir, hay formas de hacerlo a bajo costo y, a veces, incluso con un retorno financiero positivo para las empresas. De igual manera, explica que las emisiones de metano de la agricultura, una de las principales fuentes, se reducirían si los granjeros produjeran más alimentos a partir de plantas y menos a partir de ganado o si cambiaran a técnicas más productivas. También podrían capturarse las emisiones de los vertederos. **Reporte Índigo P1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000833nc.pdf

Exploran inversiones con Jordania y Arabia

La Asociación de Empresarios y Ciudadanos del Estado de México (ASECEM) busca la conexión con empresarios de otros países como Jordania y Emiratos Árabes, para vender artesanías, agroindustria, textiles y productos de la industria manufacturera. **La Jornada EdoMéx, 3 / Puntual, 4**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000285nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000366nc.pdf

Artículo / Los análisis fisicoquímicos falseados / Carlos Álvarez

Nuestro marco normativo ambiental exige para su cumplimiento la verificación del cumplimiento de normas oficiales mexicanas (recomendaciones de buenas prácticas de producción o de operación) que regulan a las actividades industriales y agropecuarias para la protección de nuestro medio ambiente y la salud. Los regulados (que son empresarios que realizan todo tipo de actividades económicas) en su gran mayoría generan necesariamente emisiones al ambiente (de sus calderas o generadores de vapor), residuos y contaminan agua que utilizan en sus procesos, llenen la obligación de realizar análisis fisicoquímicas anual o semestralmente de emisiones al ambiente, de residuos y de aguas, residuales que permitan verificar el cumplimiento de dichas normas. **Contra Réplica 10**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000435nc.pdf

Destinan 104.5 mil mdp en estímulos de fiscales a gasolinas al cierre de agosto

Al cierre de agosto, los estímulos fiscales del IEPS para combustibles, otorgado a los sectores agropecuario, silvícola, pesquero y de transporte, tuvo un incremento de 3.7% en términos reales, con lo que se apoya a los contribuyentes que utilizan maquinaria, equipo, vehículos marinos y de transporte para realizar las actividades vitales de sus cadenas productivas. **Contra Réplica, 11 / El Economista, 9 / La Razón de México, 20 / Excélsior, 29 / Ovaciones, 25**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000447nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000660nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000896nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001159nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001183nc.pdf

México y EU tienen desafíos y competidores comunes: Jayme White

Los ministros de Estados Unidos, México y Canadá se reunieron en Cancún hace dos meses y hablaron de los retos a los que se enfrentan los proveedores de servicios o los exportadores de sus países. "Cuando los ministros se reúnen no es uno a uno, es un enfoque de todo el gobierno, es una amplia delegación, así que ya sea el Departamento de Agricultura o el Departamento de Comercio o nuestros servicios de aduanas, cuando hay una reunión ministerial al más alto nivel, todos se reúnen para resolver los problemas, y cuando los resuelven, con el tiempo, eso ayudará con la integración y el tratamiento de las cadenas de suministro, y no es sólo físico, los servicios son un gran problema también, por ejemplo, las telecomunicaciones. **El Economista**, 21

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000667nc.pdf

Capitanes / Emisiones contaminantes / Redacción

Este jueves se presenta un reporte que da cuenta de las emisiones contaminantes en México, cuáles son los sectores que más contaminan y las propuestas para enfrentar esta situación. El banco de desarrollo CAF, que en México encabeza Rene Orellana, dará a conocer esta información en el Reporte de Economía y Desarrollo titulado "Desafíos globales, soluciones regionales: América Latina y el Caribe frente a la crisis climática y de biodiversidad". Entre los hallazgos a destacar está que en México la temperatura media aumentará, reduciendo las precipitaciones y volviéndolas menos predecibles, lo que dañará principalmente al sector agropecuario. **Reforma**, 3

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001538nc.pdf

Activo Empresarial / Coca Cola y el tema hídrico / José Yuste

Hoy Coca Cola firma una alianza con CAF, el banco de desarrollo de una veintena de países latinoamericanos. El objetivo: tener proyectos de desarrollo sustentable. Vaya, no pasa de largo el tema de la escasez de agua que afecta a refresqueros y la industria de bebidas. Y de ahí que Coca Cola a nivel latinoamericano busque, a través de CAF, tener créditos y asesorías para proyectos con eficiencia hídrica, de reabastecimiento de cuentas o agricultura regenerativa. Además, buscarían el empoderamiento económico de poblaciones con vulnerabilidad, así como la economía circular, donde el objetivo es la reutilización y reciclaje. **Excélsior**, 2

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001112nc.pdf

Cosecha de temporada.

Llegó finalmente la cosecha de elotes y de ofertas para venderlos, después de las abundantes aguas que regaron esta vez los sembradíos de maíz. **Milenio P10**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001616nc.pdf

Todo suma

La Sedema fortalece el registro de hongos en las Áreas Naturales Protegidas de la Ciudad de México. El taller es impartido por la UNAM. La especialización es en hongos y su taxonomía. De acuerdo con los especialistas, en el mundo existen entre 2.2 y 6 millones de especies de hongos, de los cuales sólo se han identificado entre el 2 y 3 por ciento. La labor entre la Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) y la Máxima Casa de Estudios permitirá aumentar el catálogo de especies. **Reforma, 23**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001509nc.pdf

De jefes

Para abordar este desafío, la empresa está implementando diversos modelos de distribución y colaborando con socios mayoristas, además de contar con su propia flota de camionetas para llegar a ubicaciones clave. A pesar de una ligera reducción en el consumo de chocolate per cápita en México, de 6.8 kilogramos en 2020 a 6.4 kilogramos en la actualidad, se proyecta un aumento del 8 por ciento hasta alcanzar 6.9 kilogramos para 2026. Mars Wrigley está enfocando su estrategia en el mercado de productos premium y sin azúcar, destacando su marca Turin. **El Financiero, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001269nc.pdf

Paro de trenes bajará consumo, advierte ANIERM

Tomar una decisión de esta magnitud estaría afectando directamente a las principales zonas industriales del Bajío y el Norte de México, así como al consumo en el país, especialmente en las regiones centro y norte, donde se concentra el 26% del transporte de carga por tren", dijo Gerardo Tajonar, presidente de la ANIERM. El empresario expresó su preocupación sobre las consecuencias de esta drástica decisión, ya que la suspensión paralizó aproximadamente 52 mil 200 toneladas de mercancías, abarcando una amplia gama de industrias cruciales para la economía mexicana, que incluyen la agrícola, minera, energética, química, automotriz, industrial e intermodal. **El Financiero, 6/ El Universal, 11**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001279nc.pdf

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001093nc.pdf

Caen con arsenal., y los liberan por falta de pruebas

Un juez federal ordenó la liberación de 26 personas detenidas con un arsenal el sábado pasado en La Ruana, municipio de Buenavista, en Michoacán, informaron fuentes de seguridad. Pobladores dijeron que los detenidos eran autodefensas que se oponen a las extorsiones del crimen a limoneros, pero las autoridades no confirmaron la versión. **Reforma, 2**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001405nc.pdf



PESCA/ACUACULTURA

Denuncian agresión de la Marina

Elementos de la Marina embistieron una embarcación pequeña que se encontraba en altamar; un pescador perdió la vida y otros dos resultaron heridos. La panga salió del campo pesquero Las Lajitas, al sur de Los Mochis, y sus tripulantes se encontraban extrayendo camarón de manera ilegal. **Excélsior P21**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001212nc.pdf

COMERCIO EXTERIOR

Polonia no dará armas a Ucrania por los cereales

En medio de una disputa por las exportaciones de cereales entre estos dos países vecinos y aliados, Polonia informó ayer que ya no suministra armas a Ucrania para centrarse en equipar su propio Ejército. "No estamos suministrando ningún armamento a Ucrania, pues ahora estamos armando a Polonia con las armas más modernas", dijo el primer ministro Mateusz Morawiecki a la televisión privada Polsat News. Las relaciones de Kiev y Varsovia se vieron enturbiadas por la decisión polaca de aplicar un embargo a las importaciones de cereales ucranianos para proteger a sus propios agricultores. **24 Horas, 17**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000935nc.pdf

INGENIOS | AZÚCAR

Controversia en maíz afectaría al azúcar

El reciente conflicto comercial entre EU y México podría traer repercusiones en el comercio de azúcar y jarabe de maíz de alta fructosa, dijo Adrián Torrebiarte, analista de mercados agrícolas de la firma Czarnikow. Desde su punto de vista, en caso de que el T-MEC confirme que la prohibición por parte de México de importar maíz transgénico estadounidense es una violación del acuerdo, podrían surgir sanciones y otras tácticas de guerra comercial. El experto advierte que uno de los impactos inmediatos sería la restricción a la entrada de 750 mil toneladas de jarabe de maíz alto en fructosa estadounidense a México. **El Financiero, 6**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001272nc.pdf

Olvidan en agro cambio climático

Entre los retos que el campo mexicano enfrenta, el cambio climático es de los menos atendidos. De no atenderse, en el mediano plazo cobrará factura en la productividad de alimentos, señaló Rogelio García Moreno, vicepresidente agrícola el Consejo Nacional Agropecuario (CNA). "El agro mundial atraviesa tiempos difíciles, de cambio climático, de

políticas públicas buenas y malas, tiempos de precios bajos y altos costos de producción, es importante otorgar instrumentos que den certidumbre, que verdaderamente ayuden a generar dinámicas económicas", expresó. **Reforma P5**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001575nc.pdf

CAMBIO CLIMÁTICO

Beneficios e impuestos

Entre las primeras acciones a emprender para combatir este problema, el Fondo Monetario Internacional (FMI), recomienda iniciar por reparar fugas en gasoductos, reducir la combustión en antorcha en los pozos de petróleo y las minas de carbón o instalar tecnologías para capturar metano para su venta o uso posterior. De igual manera, explica que las emisiones de metano de la agricultura, una de las principales fuentes, se reducirían si los granjeros produjeran más alimentos a partir de plantas y menos a partir de ganado o si cambiaran a técnicas más productivas. **Capital Estado de México, 13**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001666nc.pdf

INFORMACIÓN GENERAL

Burlan a Migración; ordenan redadas

Miles de migrantes ingresaron sin control a México y hoy se encuentran dispersos por todo el País. Los centroamericanos han tomado trenes, camiones de carga y abarrotan las centrales camioneras en su intento por llegar a la frontera. Luego de la alerta del martes pasado de la empresa Ferromex, que tuvo que detener más de 60 trenes por las olas de migrantes, el Instituto Nacional de Migración (INM) anunció ayer que enviará a agentes en las rutas férreas. Informó que el reforzamiento de vigilancia se orientará en los estados de México, Hidalgo, Querétaro, Guanajuato, Aguascalientes, Nuevo León, Durango y Chihuahua. Además, EU reforzó los operativos para contener a los migrantes que intentan ingresar de manera ilegal. **Reforma, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001318nc.pdf

EU alista operaciones agresivas en México, en contra del fentanilo

El Departamento de Seguridad Nacional de Estados Unidos (DHS, por sus siglas en inglés) "expandirá agresivamente" la presencia de sus agentes de investigación criminal transnacional en México en 2024 para combatir la fabricación de fentanilo, que se trafica al mercado estadounidense y se complete la red mafiosa que empieza en China con el contrabando de precursores químicos a América para obtener ganancias multimillonarias. El anuncio fue hecho ayer por el Departamento de Estado al difundir la Estrategia para Combatir los Opioides Ilícitos,

elaborada por la Oficina de Investigaciones de Seguridad Nacional (HSI, por sus siglas en inglés) del DHS. **El Universal, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001005nc.pdf

No meteremos mano en las candidaturas

Ni los gobernantes morenistas ni la dirigencia del partido ni la coordinadora para la Defensa de la Cuarta Transformación meterán las manos para definir a los candidatos que disputarán nueve gubernaturas en 2024, advirtió Claudia Sheinbaum. Luego de una reunión privada con senadores de la 4T, interrogada sobre si ella tendrá la última palabra respectó a las aspiraciones de Ornar García Harfuch y Mario Delgado en la Ciudad de México, respondió que todos tienen derecho a contender, pero habrá encuestas. **Excélsior, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001007nc.pdf

García Harfiich confirma que va y con proyecto humanista

Ornar García Harfuch confirmó su intención de participar en la encuesta de Morena por la candidatura a jefe de Gobierno con la línea del "proyecto humanista de AMLO y Claudia Sheinbaum" a fin de erradicar la pobreza, la corrupción y la desigualdad de la capital. En un movimiento sincronizado, el gobernador de Morelos, Cuauhtémoc Blanco, anunció su retiro de la contienda en Ciudad de México después de visitar al dirigente nacional morenista, Mario Delgado. En tanto, la panista Xóchitl Gálvez, aspirante presidencial por el Frente Amplio, reconoció que citó párrafos sin acreditar la fuente en su trabajo de titulación, que ya revisa la Facultad de Ingeniería de la UNAM. **Milenio Diario, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023000598nc.pdf

PRESIDENCIA

AMLO: el Ejército ya entregó todo dato sobre Ayotzinapa

"Es falso" que el Ejército no haya entregado toda la información sobre el caso Ayotzinapa, aseveró el presidente Andrés Manuel López Obrador. "Tenemos mucho avance" en las investigaciones, dijo, y descartó una ruptura con las familias, porque "no hemos fallado ni vamos a fallar". En la mañana de ayer, antes de la reunión que tuvo horas después con los padres de los 43 jóvenes desaparecidos el 26 de septiembre de 2014 tras el ataque en Iguala, Guerrero, el mandatario federal destacó que hay intentos de "manipulación" que apuntan a una negativa de las fuerzas armadas para brindar la información requerida. **La Jornada, P.p 1**

https://testigos.intelicast.net/2023/09Septiembre23/Imagenes_21092023/21092023001407nc.pdf